



Réf : 3_tata_5_1

Titre : S.M. le Roi inaugure l'Institut spécialisé en nouvelles technologies de l'information et de la communication à Guelmim

Sa Majesté le Roi Mohammed VI a procédé, mercredi à Guelmim, à l'inauguration de l'Institut spécialisé en nouvelles technologies de l'information et de la communication (ISNTIC), réalisé par l'Office de la formation professionnelle et de la promotion du travail (OFPPT) pour un montant total de 8 millions de dirhams.



Après avoir coupé le ruban symbolique et dévoilé la plaque commémorative, le Souverain a effectué une visite dans les différentes dépendances de cet établissement réalisé dans le cadre d'un partenariat entre l'Agence pour la promotion et le développement économique et social des provinces du sud (APDS) (3 millions de dirhams) et l'OFPPT (5 millions de dirhams).

Cet institut, qui s'inscrit dans le cadre du programme de développement intégré destiné à accompagner le Contrat-programme NTIC, mis en place par l'OFPPT, a pour mission de répondre aux besoins en compétences des opérateurs économiques de la région, d'offrir aux jeunes des qualifications adaptées au marché du travail et de participer à la valorisation de la région du Sud.

D'une superficie de plus de 5.000 m², dont 1.500 m² couverts, l'ISNTIC a une capacité d'accueil de 364 places et permet la formation de près de 700 stagiaires/an dans les niveaux techniciens spécialisés et techniciens. Cet établissement offre également des formations qualifiantes et les cursus de formation dispensés couvrent l'ensemble des filières liées aux métiers des NTIC et des services.

L'institut forme dans les filières de développement informatiques, les techniques de réseaux, la gestion des entreprises et le commerce pour le niveau techniciens spécialisés. Des cursus en comptabilité, en techniques de vente et en secrétariat bureautique sont disponibles pour le niveau Technicien, alors qu'une formation qualifiante en Bureautique informatique est également prévue en vue de participer à la requalification des jeunes de Guelmim et sa région. Cet établissement comprend 8 salles spécialisées, 4 salles de cours, une salle de séminaires, une unité de ressources didactiques en plus d'un bloc administratif, des terrains de sports, ainsi que d'autres équipements nécessaires au bon déroulement de la formation. Par la même occasion, le projet d'un institut spécialisé en hôtellerie et tourisme (ISHT) a été présenté au Souverain.

Le coût global du projet dont les travaux démarreront en juillet 2008 pour se terminer en septembre 2009, s'élève à 49 millions de dirhams dont 15 MDH consacrés à l'équipement, 30 MDH aux études et à la construction et 4 MDH au terrain acquis par la municipalité de Guelmim.

La création de cet établissement, qui vient renforcer le dispositif de l'OFPPT dans la région du sud et accompagner son essor touristique, s'inscrit dans un vaste programme mis en œuvre par l'Office pour répondre efficacement aux besoins en compétence.

Notamment du secteur du tourisme dans le cadre de la Vision-2010, en l'occurrence les deux stations balnéaires en cours d'aménagement, "Chbika" près de Tan Tan et la "Plage Blanche" de Sidi Ifni.

L'ISHT Guelmim qui ouvrira ses portes à l'occasion de la rentrée 2009-2010, offrira des formations dans 12 filières et 4 niveaux : techniciens spécialisés, techniciens et qualification, ainsi que des formations qualifiantes notamment l'accueil et l'animation touristique, la gestion hôtelière, agent de voyage, la maintenance hôtelière, cuisine/restauration, la boulangerie/pâtisserie. Cet institut sera doté d'un équipement de pointe qui offre les meilleures conditions pédagogiques et professionnelles pour la qualification de stagiaires : restaurant pédagogique, boulangerie, local Hors-d'œuvre, buanderie lingerie, boulangerie-pâtisserie, self-service, glacerie,



atelier de maintenance hôtellerie, etc. Un millier de jeunes bénéficieront annuellement de ses prestations de formation.

Il sera également doté d'une infrastructure moderne avec un centre de ressources multimédia, une salle de prétraitement polyvalente et une autre pour le déconditionnement, ainsi que des terrains de sports.

D'une superficie totale de 2 ha dont 7.700 m² couverts, L'ISTH Guelmim disposera également d'un internat d'une capacité de 120 places dont 60 places pour filles.

Par la création de ce nouvel établissement, l'OFPPPT prend une part active de mise à niveau et de valorisation de la région de Guelmim-Essmara, déjà riche de 7 établissements de formation qui forment près de 2.200 stagiaires cette année.

Depuis 1975, l'OFPPPT s'est en effet résolument inscrit dans les chantiers de développement économique et social engagés par le Royaume dans les provinces du Sud. Dès 1976, il crée à Laâyoune le premier établissement de formation professionnelle, déterminé à participer activement au développement intégré des provinces du sud.

L'OFPPPT a ainsi adopté une politique ambitieuse d'extension du dispositif de formation pour répondre aux besoins des opérateurs économiques et des jeunes de la Région, passant d'un seul CQP (Centre de qualification professionnelle) en 1976 à 12 établissements actuellement.

Plus de 5.000 stagiaires sont en formation dans les métiers porteurs du tourisme, du service, des NTIC, de l'industrie ou du BTP, une offre de formation en hausse de 215 % comparé à 2001-2002.

Démarré en 2006, le programme Moukawalati de l'OFPPPT dans les provinces du sud, a déjà permis l'accompagnement de 62 projets. Deux Guichets d'appui à la création d'entreprise (GAPCE) sont opérationnels : le premier à Laâyoune et le second à Guelmim avec l'objectif d'accompagner la création de 50 entreprises d'ici fin 2007.

Il est à signaler que 35 entreprises ont vu le jour avec le soutien des guichets de l'OFPPPT. Ces créations ont généré plus de 100 emplois directs. Par la même occasion, des explications ont été présentées au Souverain concernant la création d'un lycée technique à Guelmim. La première phase de ce projet, qui sera réalisée en 10 mois, a nécessité une enveloppe de 10 millions de dirhams.

Ce lycée qui accueillera 700 élèves, comprend, entre autres, des ateliers de travaux pratiques, des salles de cours, une bibliothèque et une salle d'informatique.

Cet établissement qui sera réalisé par l'Académie régionale de l'éducation et de la formation vise à renforcer les infrastructures et à encourager l'enseignement scientifique et technique dans la région.

A son arrivée, S.M. le Roi Mohammed VI a passé en revue un détachement de la Garde Royale qui rendait les honneurs, avant d'être salué par Ahmed Akhchichine, ministre de l'Education nationale, de l'Enseignement supérieur, de la Formation des cadres et de la Recherche scientifique, Jamal Aghmani, ministre de l'Emploi et de la Formation professionnelle, Ahmed Himdi, wali de la région de Guelmim-Essmara, gouverneur de la province de Guelmim, Laarbi Benchikh, directeur général de l'OFPPPT, le président du conseil de la région, le président du conseil provincial, le président du conseil municipal ainsi que par d'autres personnalités.

SOURCE WEB